

LA AUTONOMÍA

DIARIO REPUBLICANO, DEFENSOR DEL PARTIDO UNICO

DE AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año VII. REUS Núm. 1.681

Jueves 21 de Junio de 1900

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Centro Republicano Autonomista, Calle de la Cárcel 7.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Reus, un mes... pesetas 1.25
Fuera, trimestre... pesetas 4.50
Extranjero y Ultramar, trimestre... pesetas 8.00
PAGO ADELANTADO
Número suelto, 5 céntimos

12 AÑOS de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el Jarabe Serra es el mejor remedio para combatir, por crónica y rebelde que sea, toda clase de TOS provincia

LA IBERIA

Sociedad mutua de seguros contra accidentes personales del trabajo
Pelayo, 12, principal.—Barcelona

Por una reciente ley, el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos a sus obreros, sean o no originados por los mismos operarios o por descuidos aun cuando el patrono haya adoptado todas las precauciones imaginables.

La asociación de seguros mutuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono o del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad, que tiene la gran ventaja de la mutualidad, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades anónimas.

Los asegurados desembolsarán solo la cuarta parte de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales a los accidentes que ocurran no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegados en todas las provincias.
En la de Tarragona.

DON JAIME LLORENS MUNSECH.—REUS.—Calle Barreras, núm. 27 1/2

El Dr. J. JORDAN

CIRUJANO-DENTISTA
Ex-alumno del Colegio Español de Dentistas, Ex-operado de la casa de Dr. Triviño, de Madrid, etc., etc.

Participa a sus numerosos clientes y al público en general, que relacionado con las mejores casas extranjeras, puede ofrecer dientes artificiales a precios ventajosísimos.

Para las operaciones Odontológicas que dicho señor practica, cuenta con todos los anestésicos hasta el día conocidos.

Plaza de Prim 2, principal.
OPERAGRATIS A LOS POBRES

CORREAS de cuero del país y extranjero

CINTURONES para caballero
MALETAS-SACOS DE MANO
BAULES-MUNDOS

Collares para perros
Tiritas y cuerdas de cuero
Engrasadores de varias clases

Juan Mercadé Reig.—Calle de San Juan, número 9.—REUS

DOCTOR J. MIRO

Oculista del Hospital de S. Pablo y Sta. Tecla

Consulta en Reus: Los lunes y viernes de 2 a 5 de la tarde, Arrabal Santa Ana, número 1, piso 1.
En TARRAGONA: Los demás días de 10 a 1 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde, calle de la Unión, núm. 7 1/2.

RECORTE

ERRORES POLITICOS

Muchas gentes consideran al rey como un hombre parecido a todos los demás; y con frecuencia más insignificante ó menos bien dotado que los otros. Sonríen de la pretendida misión divina de las dinastías, y sin embargo, cuando hablan en términos obsequiosos del monarca y de su familia, tratan de justificar ante quien les escucha, y algunas veces ante ellos mismos, su falta de sinceridad con esta razón que resume todas las otras: la mentira monárquica es una mentira inofensiva. La monarquía, dicen, es al menos en los países francamente constitucionales, un simple adorno. El monarca tiene en ellos menos poder que el presidente de los Estados Unidos de América.

Inglaterra, Bélgica é Italia, son en realidad Repúblicas con reyes a su cabeza; y las formas tradicionales de respeto de que rodean al trono, de ninguna manera impiden que se manifieste libremente la voluntad popular.

Esto es un grosero error que traerá más de una vez consecuencias fatales a los pueblos.

El poder de los reyes continúa siendo enorme, y su influencia, aún en los países constitucionales como Bélgica, Rumania, Inglaterra y Noruega es poderosísima, ejercida, no por la Constitución, sino al lado de ella ó sin ella. Podemos testimoniar que no pueden recusarse. El honorable Gladstone, tan competente en la materia, se ha

expresado de una manera muy significativa respecto al influjo de los reyes, en el *Nineteenth Century*. Ciertas publicaciones de nuestro tiempo arrojan mucha luz sobre este punto; particularmente la biografía del príncipe Alberto, por Martín, que encierra la correspondencia entre los príncipes Alberto y Guillermo de Prusia, el futuro emperador y rey (el que lo es ahora); el relato de las relaciones de Napoleón III con la corte de Inglaterra; las memorias del barón Stockmar; las partes más verídicas de las Memorias del consejero áulico Schneider, de Medding, etc.

Vemos como en los gabinetes de los reyes, por encima del pueblo, del Parlamento y de los ministros, se tejen los hilos de relaciones íntimas; cómo los monarcas conferencian directamente entre sí; cómo juzgan cada suceso político, ante todo, bajo el punto de vista de sus intereses dinásticos; cómo se hacen solidarios unos de otros frente del movimiento que lleva a los pueblos a reconocer sus fuerzas y sus derechos; cómo en las más graves resoluciones, que ejercen una acción fatal sobre millones de individuos, se dejan influir por caprichos, amistades y antipatías personales. Los oradores del pueblo pronuncian grandes frases en las Asambleas, los diputados declaman en el Parlamento, los ministros hacen con aire importante sus revelaciones; todos parecen estar convencidos de que ellos solos dirigen los destinos de su país; pero entre tanto el rey sonríe con desprecio y escribe cartas confidenciales a sus amigos corona-

del otro lado de la frontera, y resuelve con ellos toda suerte de cosas, alianzas y exclusiones, la guerra y la paz, conquistas y cesión de territorios; concede ó restringe; y cuando el plan está concebido, se ejecuta sin cuidarse de la charlatanería de los Parlamentarios.

Los reyes encuentran así mismo en abundancia medios para ver realizada su voluntad bajo una forma correctamente constitucional; desde luego no es difícil crear para sus necesidades, corrientes de opinión pública, y sucede por último que aún los reyes que se ven obligados a no ejercer más que un papel puramente decorativo en el Estado, no por eso dejan de ser los que pronuncian la palabra decisiva en la vida de los pueblos, hoy lo mismo que en la Edad Media, quizá más entonces, porque en aquel tiempo la alianza de los reyes entre sí era más débil, el sentimiento de su mutua solidaridad aún no existía, y sus aliados naturales, la aristocracia y el alto clero, estaban mucho menos a su devoción. La cobardía de los hombres, que contrariando su inteligencia y sus convicciones practican la mentira monárquica, se venga sobre ellos mismos ó más bien sobre el progreso humano.

Los pseudos liberales que se figuran engañar a los reyes concediéndoles privilegios y honores ilusorios, según ellos, son de seguro engañados por los soberanos; estos saben unir muy hábilmente a la apariencia de poder que se les deja, la realidad del poder mismo. No es la monarquía en los países constitucionales tan ilusoria como

suponen los que practican la mentira dinástica; en cambio es por completo nula la soberanía nacional.

MAR NORDAU

ESPAÑA NEGRA

Aunque mucho se habla de reacción clerical, espíritus serenos como los nuestros, no pueden menos de confesar que se exagera un poco. Los hechos lo demuestran más que lo haría nuestra honrada palabra, a la cual se podría hacer una objeción sacada del cuanto muy popular que recordamos a este propósito.

Había ido por fuerza y de muy mala gana cierto clérigo a desempeñar el curato de un pueblo. En los primeros meses, hombre él de la ciudad, no cesaba de criticar la rusticidad é incultura de sus feligreses: «¡Qué brutos, decía, pero qué brutos!» y en este sentido escribía a sus amigos de la capital.

Uno de éstos, pasados ya dos semestres, fué a visitarlo; hallóle muy cambiado y casi tan tosco en todo como los lugareños.

—Y ¿qué tal estos brutos? le preguntó.

—Hombre, repuso el cura, en todo este año se han civilizado bastante.

No, malicioso lector, no es que de tanto sufrir neos ya nos parezca que se van civilizando; es que realmente abusan menos de lo que algunos se figuran.

Por ejemplo: esta quincena, tenemos un poco material para la *España negra*; casi parece que se va blanqueando como decían los morenitos de Cuba. En dos semanas no hemos recibido más que mil seiscientos

TALLER DE RELOJERÍA DE RAMON PERPIÑA,

CALLE MAYOR, 24 1.º, REUS (FRENTE AL CAFE)

Se venden, compran, cambian y componen toda clase de relojes a precios baratísimos. Grande y variado surtido en relojes de bolsillo, para caballero y señora, en plata, acero, níquel, fantasía, metal blanco, etc., etc., desde 7 pesetas uno.—Despertadores desde 4.50 pesetas uno.—Cadenas novedad.—Se empavonan los relojes de acero.

● Se compran relojes de oro, plata, antiguos, etc. ● Venta exclusivamente al contado ●

quejas de atropellos clericales y unas trescientas veinte denuncias contra el alto sacerdocio. ¡Una friolera! como se vé.

Para no repetir, pues hay muchos casos iguales como en la declinación latina, consignaremos con gusto lo principal, y le lector juzgará si nos ponemos en lo razonable al decir lo que antecede.

Avila.—D. Vicente Jiménez Hernández, nos habla de una señora llamada doña Julia, celosa de que los vecinos, todos pobres, del barrio de las Vacas aprendan las doctrinas y comulguen a todo pasto... espiritual. Ha fundado una Sociedad de catequesis cosa muy puesta en razón. Neos, frailes, párrocos y demás venerables, intervienen. Para atraer gente, dice que a los que comulguen se les dará ropa y golosinas. Luego, no se hace tal cosa por olvido y porque no llegan los cuartos para tanto, pues entes hay que celebrar en plena sacristía un banquete de catequistas, neos, frailes, párrocos y demás venerables, las profesoras de catequesis y las señoras auxiliares de esta obra. Los pobres gritan llamándose a engaño, pero ¿qué querían? ser antes que los venerables y venerables? El espíritu revolucionario todo lo invade y nada respeta aún después de comulgar: ¡signo de los tiempos! Con decir que después de ésta vinieron 76 quejas de pobres contra cofradías!

Málaga (Torremolinos).—Un cura molo, pero con ciertos defectillos. Como el liberalismo ha empobrecido al clero, según dice Necedal, este buen cura se resarcó buscando herencias. Hace años se calzó con una y los que se creían desposeídos le rompieron una pata. La última herencia ha sido un cortijo, el del Sr. Barrionuevo, quien ya había testado, pero el cura le hizo creer que no estaba bien el testamento, le llevó a Málaga, le hizo otorgar otro... más piadoso, en que legaba el cortijo... al cura. En la hora de la muerte el testador legó de palabra ante testigos, 2.000 reales a un pariente: el cura no ha reconocido ese legado.

Y lo que es la imbecilidad humana! Como al poco tiempo el cura se ha quedado paralizado, el pueblo recordando lo de la pata y haciendo aquel argumento falaz *epost hoc, ergo propter hoc*, cree que Dios na castigado a ese pobre cura. Si así fuera estarían paralizados todos los jesuitas. N. B. Casos de herencias captadas por gente de sotana han venido esta quincena seiscientos.

Redonda (Salamanca). Un caso de negar brutalmente la comunión a una feligresa respetable el cura del pueblo por rencorillos personales. El es allí el amo, y naturalmente, al que le hace sombra le revienta evangélicamente como puede: sus venganzas las hace siempre en la Iglesia. Menos mal, así tienen carácter sagrado. El pueblo tan contento, esperando su día; el cura lleva años para su avío; el pueblo con horas tendrá bastante para el suyo. *sum cuique Cartagena*. Crueldad monjil, que dirían los rojos; cuestión de carácter ó índole monástica, decimos nosotros guardando las formas. Sobre todo formas!

Ello que es una familia se queja de los malos tratos dados a la joven Isabel Cantero, educanda en el Asilo de huérfanas de la ciudad, llamado de San Miguel, y luego noticia de la comunidad que lo dirige (los rojos dirían que lo explota). No quiso profesar, se salió sin atreverse a decir la causa por más que la excitaban sus parientes; y un día que fué a oír misa en la iglesia de dicho Asilo (el día de San José), en pleno templo la insultó y maltrató de obra una de las angelicales hermanitas. Sor Vicenta María, con el escándalo consiguiente.

Parece que esto se repite allí con mucha frecuencia, y se hace para atraer curiosos con el cebo de tan edificantes escenas. Eso es lo que no reflexiona la familia de ambos, y por ello viene quejándose y está indignada. Que dé gracias a Dios, porque habiendo tenido a la joven entre monjitas, no hayan pasado las cosas de ahí: insultos, empujones, escándalo... ¡pequeñeces!

Palencia (Villarramiel).—Placas por arriba y por abajo en ese y en casi todos los pueblos de la diócesis; cofradías fundadas por jesuitas misioneros; los Ayuntamientos en masa arrastrándose a los pies de los ig-

nacianos y colocando las plaquitas en las Casas Consistoriales. Algunos amigos nos escriben pidiéndonos consejo sobre lo que han de hacer. ¿Qué hemos de decirles? ¿Son los más? pues no parecerse a los sesenta gallegos que se dejaron pegar porque estaban solos. ¿Lo están en efecto por la cobardía de muchos de ellos? Un poquito de paciencia y buena intención, sin preocuparse demasiado. Las placas son inofensivas. ¡Nekens tiene una a la puerta de la redacción de «El Motín»! Ya vendrá el día de recogerlas respetuosamente y hacer que muchos devotos se las traquen.

La Biblia.—No es este el nombre de un pueblo, ni una exclamación chulesca: se trata de que en casi todos los pueblos de España apedrean a los que pasan vendiendo biblias protestantes ó les pegan, etcétera, etc. Los alcaldes y los jueces se muestran más celosos en esto que los curas, mucho más cómo que no están en el secreto! Las últimas quejas son de Escorial, Mahilo, La Bastida y La Calzada de Valduniel. ¡Así! ¡así! Eso es hacer méritos para que a los misioneros católicos los traten de igual manera y para consolidar en Europa nuestra fama.

(De El País, Madrid.)

De mis libros

La pereza es el olvido de la vida.—De Ligne.

—Esa clemencia de que tanto alarde se hace se practica ya por vanidad, ya por pereza, muchas veces por miedo, y casi siempre por todas estas cosas juntas.—La Rochefoucauld.

—En el juego, empieza uno por ser engañado y acaba por ser un bribón.—Madame Deshoulières.

—Los mendigos en una nación, afrentan a la vez a los ciudadanos y al gobierno.—

—Todo placer es un crimen cuando hay tanto desgraciado que sufre.—Charlier.

—Un imperio no está lejos de su ruina por más poderoso que sea en donde domina el terror.—

—Los aduladores hacen su fortuna con los grandes como los médicos con los enfermos de aprensión; estos pagan por unos males que no tienen, y aquellos por unas virtudes que deberían tener.—De Montaigne.

—En buena ley todo debía ser de todos. Obra de la iniquidad es la propiedad privada.—San Clemente.

—El último grado de la perversidad es utilizar las leyes para la injusticia.—Voltaire.

—Los derechos de los reyes son depósitos, los de los pueblos propiedades.—Bolingbroke.

—Amá el trabajo, aunque sólo sea en consideración a tu salud.—

—La juventud es el tiempo de estudiar la sabiduría, así como la vejez es el tiempo de practicarla.—Rousseau.

—El hombre no es ángel, ni bestia; y la desgracia es que cuando quiere hacer el ángel, hace la bestia.—Pascal.

—Antes de hablar una vez, piénsalo dos veces, y hablarás doble mejor.—

—Una coqueta puede muy bien ser virtuosa, pero nunca es inocente.—Madame Cottin.

UN LECTOR.

Para «LA AUTONOMIA»

De aquí y de allá

La leche.—Como es sabido la leche es una secreción normal compuesta, aparte de otros elementos menos importantes, por la manteca, la caseína, que se encuentra parte en suspensión y parte en solución, el azúcar, la leche y algunas sales, entre ellas en buena proporción, el sulfato de cal.

Las proporciones de esos elementos varían según la especie del animal de que la leche procede y está sujeta a la influencia de la edad y de la alimentación.

Entre nosotros, las leches más usadas como alimento son las de vaca, cabra y oveja. Su composición respectiva, media de 100 partes, es la siguiente según los estudios de Gorup-Besaner:

	Vaca	Cabra	Oveja
Agua	84.28	86.85	83.30
Manteca	6.47	4.34	6.05
Caseína	4.35	3.79	5.73
Azúcar	4.34	3.78	3.96
Sales minerales	0.63	0.65	0.68

La hulla.—Atraviesa dicho producto,

que con razón se ha llamado el rey de la industria, un periodo de crisis, debido en gran parte a que Inglaterra que surtía de hulla los mercados del mundo, con dificultad puede atender los pedidos por la gran cantidad de combustibles que ha hecho preciso el sostenimiento de la guerra con las Repúblicas del Sur de Africa.

Los industriales manifiestan con este motivo alguna alarma, aunque Alemania haga observar con satisfacción que el Imperio posee el mayor yacimiento hullero de Europa.

Tiene en efecto 5.796 kilómetros cuadrados, habiéndose últimamente aumentado su producción que era de 29 millones de toneladas en 1870, a 96 millones en el año último.

Reyes y toros.—Con motivo de haberse dicho que el rey iría a los toros, se han examinado algunos datos monárquico taurinos que es curioso consignar.

Así, se ha recordado que en tiempos de Sancho IV se corrieron toros con asistencia del rey; que Don Pedro el Cruel era también aficionado al toro, así como D. Juan I y Don Enrique II y Enrique III; en Sevilla para festejar el nacimiento del príncipe Don Juan se lidiaron veinte toros; y que en obsequio a Felipe el Hermoso se celebraron extraordinarias corridas; que Felipe II gestionó cerca del papa el levantamiento de las censuras contra los toros lanzadas por la corte pontificia; que en tiempos de Felipe III se celebraron corridas para festejar las canonizaciones de San Ignacio, San Francisco Xavier, San Isidro y Santa Teresa; que Felipe IV hacia gala de dirigir personalmente las suertes toreras; que Fernando VII edificó a su costa la plaza de toros de Madrid; que Isabel II es aficionada al toro como lo era su hijo Alfonso XII como de todos es sabido; recordándose por último que el Emperador Carlos V balanceó el mismo un toro en la plaza de Valladolid para festejar el natalicio de su hijo Felipe.

Yo no me opongo a que los reyes toreen si les viene en gana. Vale más que se diviertan con los toros que con los pueblos. ¿No es verdad?

F. B.

Madrid, junio 1900.

Consejo útil

Filtro económico.—Entre los varios medios de hacer un filtro económico, el más sencillo es el siguiente:

Tómese una maceta para flores nueva; tápese el agujero del fondo con un pedazo esponja y llénese la maceta hasta la mitad con arena, pedazos de pedernal ó carbón. Hecho esto llénese de agua poniendo debajo la vasija destinada a recibir la que se irá filtrando.

Si se desea obtener mayor limpieza en el líquido dispónganse dos ó tres macetas en dicha forma colocándolas una sobre otra.

El agua al pasar sucesivamente por ellas se irá purificando cada vez más.

Crónica

El Alcalde de Reus.—Ayer continuaba el señor Muñoa sin tomar posesión del cargo de Alcalde de esta ciudad para el cual de R. O. ha sido nombrado.

El señor Muñoa se manifestaba, según nuestras noticias, decidido a tomar la vara, y el Ayuntamiento decidido a... Ya lo sabrá el público otro día.

Sensible desgracia.—Ayer a las cinco y media de la mañana fué atropellado por el carro que guiaba, el vecino de esta ciudad Pablo Puig Freixa.

Parece que en el momento de subir al vehículo, que iba cargado de «barriles», resbaló con tan mala suerte que fué a caer bajo una rueda en el momento en que la caballería empezaba a andar.

La rueda le pasó por encima del pecho produciéndole tan graves magulladuras que a las diez y media ó sea cinco horas después del accidente, falleció en su domicilio, Arrabal de Robuster, número dos piso primero, a donde había sido trasladado desde la calle camino de Tarragona en la que tuvo la desgracia de caer.

Sentimos muy de veras la desgracia de nuestro vecino Puig y enviamos a su atribulada familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Entierro civil.—Hoy a las nueve de la mañana será enterrado civilmente el cadáver de nuestro correligionario y amigo Francisco Blanchart Mestres, primo hermano de nuestros queridos amigos y correligionarios Pedro y Jaime Agudé Mestres.

El fúnebre cortejo saldrá de la casa mortuoria 2.ª del Rosario 64.

Enviamos a toda la apreciable familia del difunto nuestro más sentido pésame.

Que conste.—A ruego del señor

Borrás, concejal de nuestro Municipio, hacemos constar que no es cierta la noticia que el corresponsal en esta ciudad del «Diario de Catalunya» de Barcelona transmitió de anoche, respecto a no haber estado conforme dicho señor Concejal con el acuerdo tomado en la reunión celebrada anteañoche relativo a la actitud que debe adoptar el Ayuntamiento en lo tocante al nombramiento del nuevo Alcalde de R. O.

El señor Borrás está completamente de acuerdo con sus compañeros de Consistorio y dispuesto a cumplir el acuerdo tomado en la expresada reunión.

Amigos como somos de la Justicia no podemos menos de complacer al señor Borrás en su justa súplica.

Reunión importante.—Por medio de atento besalamano hemos sido invitados a la reunión que se celebrará esta noche a las 9 y 1/2 en el «Centro de Lecturas», por iniciativa del Delegado Consular en Cataluña del Estado libre de Orange nuestro buen amigo don Luis Fuster y Galvez, al objeto de organizar alguna fiesta, cuyo producto se destina a aumentar el de la suscripción popular catalana abierta en Mayo por dicho señor a favor de los heridos boers.

A dicha reunión están invitados los representantes de la prensa local y todos los presidentes de las sociedades recreativas y políticas de la ciudad.

El señor Fuster nos ruega que los que acaso, por involuntaria omisión no habieran sido invitados al acto, obren como si tal invitación hubieran recibido.

Asistiremos a reunión que a fin tan simpático y filantrópico va encaminada, y de su resultado tendremos al corriente a nuestros lectores.

Contribución, Rústica, Urbana, Industrial, etc.—Hemos recibido para su publicación un Edicto anunciando el premio de primer grado.

En este Edicto se señalan los días 20, 21 y 22 para que los morosos en el pago puedan satisfacer sus cuotas con sólo el recargo del primer grado ó sea el 5 por 100.

Pasados los días señalados los morosos incurrirán en el recargo de segundo grado. No publicamos íntegro el Edicto por falta de espacio.

En pró de los boers.—Ayer recibimos la grata visita de don Luis Fuster Galvez, Delegado consular de la República de Orange en Cataluña, quien ha venido a nuestra ciudad con el filantrópico propósito de organizar en ella un acto cuyo producto se destine a socorrer a los heridos del valiente pueblo boer.

Celebraremos que el señor Fuster vea coronado por el éxito sus esfuerzos, y si alguna noticia acerca del particular pudiéramos adelantar a nuestros lectores, lo haríamos en otro suelto.

El agua.—Seguía escaseando ayer en las fuentes públicas de modo verdaderamente desesperador.

El problema del agua cada día reviste más alarmantes caracteres, é imponé su resolución con mayor urgencia.

El tiempo.—El calor era ayer insostenible, augurándonos todo un verano de órdago.

La plancha número mil.—Se la acaba de tirar el Gobierno.

Prometió dimitir si la reina recibía a los delegados de los comerciantes; los ha recibido y el Gobierno no ha dimitido.

Una cosa es el poder.

Y la vergüenza es otra cosa.

Si lo niega hay que temer que lo haga.

Los periodistas madrileños.—Como nuestros lectores saben, en Madrid se viene denunciando desde algunos días a esta parte periódicos de la corte, de los de gran circulación.

El hecho, que cuando de otros periódicos se ha tratado no ha conmovido a nadie, ha sido ahora el botafuego de protestas y reuniones de periodistas conspicuos y asociación de la prensa.

Siempre debería hacerse lo mismo si el compañerismo fuese una verdad entre los periodistas.

Efectos del calor.—Un diario de Zaragoza dá la noticia de haber muerto repentinamente, en el término de Cogullada, un segador que formaba parte de una de las cuadrillas ambulantes que se dedican a la penosa tarea de la recolección de cereales.

Créase que la muerte le ha sido producida por el calor asfixiante que reina en aquella región.

También tenemos noticia de haber ocurrido otro caso análogo en Roquetas.

Ojalá.—Telegrafían que un ministro ha negado que el Gobierno abrigue el propósito de recurrir a medidas excepcionales en vista de las circunstancias.



Importantísimo a los herniados (Trencats)

Lo que acredita a una casa de comercio no son precisamente las alabanzas inusitadas ni el reclamo de falsos remitidos y certificados, medios muy empleados en las grandes capitales; pero aquí, donde todos nos conocemos, sólo los hechos, con su incontrastable elocuencia asientan las reputaciones; por esto esta casa se enorgullece de haber hecho de cada comprador un parroquiano y de cada parroquiano un propagandista entusiasta.

Son muchos los que han acudido a consultarme creídos de estar herniados (trenca) y hecho el reconocimiento se han convencido de lo contrario.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto a mi establecimiento *La Cruz Roja*; y los siete años de práctica en la casa Clausolles de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultación del vientre.

JOSÉ PUJOL

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias.

ESTABLECIMIENTO LA CRUZ ROJA Plaza de Prim.-REUS

Los comerciantes y la reina.—Dicen por los hilos:

«Madrid 19, a las 9 noche.—La Reina ha entregado esta tarde al ministro de la Gobernación el Mensaje de los comerciantes.

El señor Dato afirma que este documento será examinado en el Consejo de mañana.

La Regente le ha dicho que había manifestado a los comerciantes la confianza que tiene en el Gabinete.

El ministro de la Gobernación dice que desde el momento en que la Reina ha consultado al señor Silvela si debía recibir ó no a los comerciantes, no puede haber cuestión política, motivada por este asunto.

El señor Dato duda que se expresen los comerciantes en la forma que se ha dicho.

Refiriéndose a lo que ha dicho el señor Maltrán, ha manifestado el ministro de la Gobernación:

«Si mantiene esto, yo como a particular, afirmo que es una miserable calumnia.»

«Tenía deseos verdaderos, ha añadido, de que se personificara en alguien la calumnia.»

Afirmó después el ministro de la Gobernación que el Gobierno tenía la absoluta confianza de la Reina, la que aprobó todos los acuerdos tomados en el último Consejo.

Dijo, por último, el señor Dato, que la Reina tiene conocimiento de cuanto se dice contra el Gobierno, y que éste se halla dispuesto a marcharse a la menor indicación, pero que no quiere dejarse atrapelar.

Madrid 19, a las 9 noche.—A última hora de la tarde se ha comentado bastante el banquete que en Lhardy ha celebrado el presidente del Consejo los ministros de la Gobernación y Hacienda y el señor Gasset.

Se ha hablado mucho de esta entrevista que con la apariencia de un banquete ó comida ha sido sencillamente un Consejo de ministros, pues que allí de nada más se ha hablado que de política.

Se esperan para mañana sucesos de trascendencia.

—El señor Silvela ha estado a última hora en el ministerio de la Gobernación conversando con el señor Dato y ambos han salido precipitadamente en carruaje.

Ignórase donde han ido, pues han tomado una dirección rara. Entraron por la calle de Alcalá ingresando en la de Peligros.

Cielo santol ¡Calle de Peligros! ¡Qué nombre!

Elecciones en Cuba.—Según telegrafían en esa colonia española que por las torpezas monárquicas perdimos, se han celebrado las primeras elecciones municipales.

El resultado de las mismas ha sido favorable a los partidarios de la independencia de la Isla.

Le recaudado por consumos en esta ciudad ayer asciende a 989'57 pesetas.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria de la noche de ayer

Bajo la presidencia del Alcalde accidental señor Briand comenzó la sesión hallándose presentes los señores Concejales Mayner, Aguadé, Artés, Jordana, Pallejá, Navás (E.), Masó, Borrás, Amar, Vergés, Guasch, Güell, Casagualda y Navás, (J.)

Se aprueba el acta de la anterior. Pasa a la sección correspondiente una comunicación de la Asociación de los Círos de Clavé.

Se lee un dictamen de la sección de Fomento relativa al examen de cuentas de la Asociación Agrícola de Reus y su comarca, aprobándolas menos en cuanto a una partida de cuyo pago es responsable el que en aquella fecha era su tesorero, y sus herederos hoy.

Propone el señor Güell que las cantidades que proceden de la Asociación Agrícola ha de percibir el Municipio se apliquen a la traída de aguas.

Así se acuerda pero reservando 500 pesetas para el pago de los gastos que ocasionó el Congreso Vitícola.

Se lee un dictamen de la sección de Fomento favorable al alumbrado por electricidad de las dependencias del Municipio.

Se aprueba.

Se aprueba de la misma sección un dictamen concediendo provisionalmente una parte de la plaza del Rosario para la instalación de un picadero para la doma de los potros de la fuerza de caballería en esta plaza acantonada.

Se da cuenta del resultado de la subasta de los trabajos de la mina de agua de Maspujols, cuyas obras fueron adjudicadas a don Francisco Barenys Vallverdú, único postor. Se aprueba.

Son aprobadas también las cuentas presentadas a la Corporación Municipal, terminando con ello el despacho ordinario.

Se trata de una petición de los vecinos de la parte alta de la población quejosos de que no manan las fuentes en la misma enclavadas, los cuales piden se cierre todas las espitas particulares. Pide el señor Jordana que así se haga, con fuerza ejecutiva.

El señor Pallejá opone a ello por creer que así tampoco se remediaría el mal y el Municipio quedaría privado de ingresos de importancia.

El señor Navás (E.) recuerda que el agua que el Municipio cede a particulares es sólo el agua sobrante de las fuentes públicas.

El señor Jordana insiste en su proposición.

TORRES FOTÓGRAFO

Se ha trasladado a la calle de Castelar, número 23.

Se retrata todos los días

Cerveza Moritz y refrescos

Desde hoy se servirá la tan acreditada cerveza Moritz en el establecimiento de bebidas de José Pallerols, (Casa Chicho) Plaza de Cataluña, esquina Arrabal de Santa Ana. También se servirán toda clase de refrescos. La cerveza a Canets, medios Canets y Chops.

Plaza de Cataluña esquina Arrabal de Santa Ana

AVISO AL PÚBLICO

CALZADO BUENO, BONITO Y FUERTE

Desde hoy queda abierta al público la tienda y taller de calzado de todas clases de Andrés Breil y Pallejá.—CALLE SAN JUAN, 13, ESQUINA A LA DELS RECHS.

Si no queréis padecer de los pies, (causa muchas veces de ponerse melancólico, cansado y molesto) visitad dicha casa, que cuenta con unos operarios muy capaces de calzar los pies más delicados. Nada de cartón ni clavado al que no lo pida, muy buenos cueros y pieles y mucha baratura. Con que reusenses y de fuera a visitar la nueva zapatería de Andrés Breil para persuadirse de la economía, buen gusto y la muchísima comodidad con que se anda con sus calzados.

En la calle San Juan, 13, esquina a la delRechs está la tienda.

Propone el señor Navás (J.), que el asunto pase a la sección de Fomento, resolviendo aquella lo que tenga por conveniente.

Del asunto del agua se habló... la mar, pero en Reus nos vamos quedando sin agua para lavarnos las manos.

Pasa el asunto a la sección de Fomento facultándola para obrar como mejor estime.

Se levanta la sesión.

Sección Oficial

Camara de Comercio

Habiendo recibido en esta Cámara un ejemplar de la Monografía sobre el Comercio universal de los vinos, con otro de un mapa descriptivo, que facilita su inteligencia de una manera harto clara y sencilla publicados ambos por el «Centro de Información» del Ministerio de Estado, esta presidencia lo hace público para conocimiento de los señores socios a quienes dichos ejemplares puedan interesar por los importantes datos que contiene.

Reus 20 de Junio de 1900.—El Presidente, Antonio Pascual.—El Secretario General, Tomás Abelló.

Ultimas noticias telegráficas

Madrid, 20.

«El Imparcial» reconoce importancia a la visita de los comerciantes a la reina, considerando dicho acto como un golpe inferido por la representación de la Unión Nacional al Gobierno.

Considera el referido diario más grave el acto de ayer que el famoso motin de Esquilache en tiempo de Carlos III.

Todas las clases sociales, añade, están en abierta oposición al Gobierno. Marchamos directamente al camino de la anarquía.

El Gobierno con sus vacilaciones é incertidumbres, es el principal culpable.

Precisa tomar energicas resoluciones.

—«El Globo» afirma que los enemigos del señor Sagasta fracasarán, ante la imposibilidad de producirle un disgusto.

El señor Sagasta, añade, se encuentra a las puertas de Palacio y próximo a recoger el poder.

No concede importancia a que se reúnan varios personajes, que no sirven, dice, ni para recoger monedas de cinco duros.

El señor Sagasta, exclama, es el heredero del poder.

Aviso

La Camisería de JOSÉ MARTORELL se ha trasladado del Arrabal de Santa Ana, núm. 10 a la calle de Monterols, núm. 40.

Gran novedad en corbatería, géneros de punto, botones y gemelos para camisas.

Se confeccionan calzoncillos, camisas, cuellos y puños.

Especialidad en la medida

Taberna en venta

Lo está una situada en un punto muy céntrico y con parroquia buena. Se vende por querer cesar en el negocio.

Informarán en esta redacción.

PABLO VENDRELL MINADOR

se ofrece al público para la construcción de pozos y toda clase de minados, desde los más sencillos a los más difíciles contando con medios necesarios para llevarlos a cabo con la perfección más completa y por el precio más económico.

San Pancracio, 12, 2.—REUS

LIBROS

Poesías, de don Eugenio Mata y Mirons.—Una peseta el tomo.

«Rosari del cor», poesías de D. Francisco Gras y Elias.—Dos pesetas el tomo.

Se venden en la imprenta de este diario.

Imp. de C. Ferrandó, plaza Constitución 7.

EL NON PLUS ULTRA GRAN BAZAR DE SASTRERIA

ESTEBAN BAIGES

TEMPORADA DE VERANO

REUS.—Portal de Jesús, n.º 1.

Tengo el gusto de participar a mis numerosos parroquianos y al público en general, haber recibido un grande y variado surtido en géneros del país y extranjeros: estambres, rmanes, alpaca, driles y chalecos de piqué a precios más baratos que en ninguna otra casa, garantizando el corte y confección de las prendas, pues para ello cuento con un profesor de corte procedente de una de las más acreditadas casas de Barcelona.

ROPAS RECHAS. Trajes lana color desde 5 pesetas.—Id. azul y negro desde 20 Id.—Id. estambre negro y colores desde 25 Id.—Americanas alpaca desde 6 Id.—Chalecos piqué desde 5 Id.—Americanas lana desde 3 Id.—Pantalones lana desde 4 Id.

No comprar sin antes visitar esta casa seguros de que encontrareis mejor surtido y más barato que ninguna otra de Reus.

Pañería y Ferrería a precios de fábrica

